

校長室だより

第2号

柏原市立柏原中学校

校長 石田 智

令和7年5月1日（木）発行

先日4月28日（月）に実施した授業参観及びスマホ・ネット安全教室、修学旅行・宿泊学習説明会におきましては、連休の間の平日という日程にも関わらず多くの保護者の方々にご来校いただき、誠にありがとうございました。平日ということでお仕事の休みが取りにくかったというお声もいただき、大変申し訳なかったのですが、この時期は部活動の試合のシーズンということで、昨年度は複数の部が公式戦と重なり多くの生徒と教員が学校に来れなかったということもあり、本年度は平日開催とさせていただきます。秋の授業参観につきましては、いただいたアンケートのご意見も参考にさせていただきますながら検討を進め、また改めてお知らせいたします。

○大阪・関西万博への校外学習（2年生）

去る4月25日（金）、まず2年生が大阪・関西万博の校外学習に行ってきました。午前8時50分にベルボード前に集合して出発式を行い、トイレを済ませてからクラス毎に学校を出発しました。JR柏原駅から久宝寺駅で乗り換え、弁天町駅まで行き、その後はOsaka Metro（地下鉄）に乗り換えて会場のある夢洲駅まで行きました。ラッシュ時ではなかったこともあり、それほど混雑はしていませんでしたが、会場に着くと入口ゲート前に多くの学校が入場待ちをしており、30分近く経ってようやく入場することができました。大屋根リングの下にクラス毎に固まって昼食をとった後、リングの上にあがり少し歩いた後、予約していたアメリカ・パビリオンを見学しました。5つのエリアに分かれてアメリカの技術革新や宇宙開発などについてのショーが展開され、大変見ごたえのある内容でした。その後は commons 館（複数の国の合同展示パビリオン）を見学してから、往路と同じ経路を逆にたどり、16時過ぎに柏原駅まで戻って解散となりました。会場が広くたくさん歩き回ったため子どもたちは少し疲れ気味でしたが、とても楽しんでいただいていた様子で、貴重な体験ができたと思います。

5月9日（金）には1、3年生が訪問します。安全に実施できるよう、現在準備を進めております。会場の救護施設では短時間（約20分間）しか休ませていただけないため、体調を十分整えて参加させていただきますようお願いいたします。

※当日の様子は連絡アプリのテトル（tetoru）で適宜お知らせしますので、ご覧になってください。

（昨年度までの「はなまる連絡帳」は使用できなくなりました）



○親子で考えよう！スマホ・ネット安全教室

先述の授業参観の後、体育館にて、NPO 法人奈良地域の学び推進機構より講師をお招きし、「親子で考えよう！スマホ・ネット安全教室」を行いました。実際の SNS のやりとりを例に、発信側・受信側それぞれの立場の受け取り方の違いをはじめ、SNS 上に書き込んだ内容が脅迫罪や侮辱罪として罰せられるよう法整備されたことを受け、厳罰化されたからやらないのではなく、人としていけない行為だからやらないということや、SNS を通じて知り合った人を信用してしまう過程やそのリスク、最近問題になっている闇バイトやその誘われる手口等、途中で近くの人と話し合う時間も設けながら50分に渡ってご講演いただきました。また生徒が退場した後には、保護者の向けに親子で話し合う際にどのような声かけをすべきか等について追加してご説明いただきました。

生徒には当日の講演の内容をまとめたプリントをはじめ、相談窓口のリストや警視庁及び文部科学省からの資料も配付しておりますので、当日お越しでなかった保護者の皆様もぜひお目通しください。

昨年度のアンケートによりますと、本校の生徒のスマートフォン所持率はかなり高く、日頃 SNS や動画視聴、ゲーム等に費やす時間も長い傾向が見られます。お子様を被害者にも加害者にもしないために、スマートフォンの取り扱いや SNS との付き合い方について、今一度ご家庭でお話し合いいただきますようよろしくお願いいたします。